

私の主張

か、為替や金利など市場
きだと、Xを更新して批
通りで、10月20日の東京
高市政権の経済政策を懸念
57円台の円安になった。

大義がないトランプ氏のディールに寄り添う危険な高市総理

核弾頭攻撃を受ける可能性が生まれたことだ。だが、大義のないティール（取引）のトランプ氏は豹変するので、先走って忖度する高市総理が梯子を外される危険がある。

国会で台湾有事における日本の不戦決議を
1972年の日中国交回復時における共同
声明は、「中華人民共和国政府が、台灣は中
華人民共和国の領土の不可分の一部であるこ
とを重ねて表明する。日本政府はこの中華人

日本は台灣有事だと参戦できない。現代戦は大量破壊と大量殺戮をもたらすからである。だが、一寸先が見えない高市総理では解決できないので、日本は台灣有事に参戦しないと、いう国会決議をするように国民運動を組織すべきである。同時に、中国は内政問題だが武力行使でなく、民主的平和的に解決するよう、世界の世論を盛り上げる外交努力をすべきである。

台灣有事は中国の内政問題 日本の不戦の国会決議を

高市政権の政策は、戦略と問題の軽重によるプライオリティ（優先順位）がない。発言と実行が八方美人的だから筋が通らず、矛盾と粗さが自立つ。たとえば少子高齢化を無視して、17・7兆円を超える大型補正予算や、21・3兆円の経済対策を決めた。自民党的河野太郎は「コロナの前は補正予算が10兆円を超えたのは、アジアの通貨危機、リーマンショック、東日本大震災などの時だけ」と指摘し、タガが外れたのか、為替や金利など市場の声に耳を傾けるべきだと、Xを更新して批判した。まさにその通りで、10月20日の東京外国為替市場は、高市政権の経済政策を懸念して円が下落し、155円台の円安になつた。

される。しかも自給率は食料が2023年度はカロリー・ベースで38%、エネルギーが15.1%だから、円安で生活費が高騰して庶民の生活は苦しくなる。高市総理は「台湾の有事（戦争）が日本の存立危機事態になりうる」と国会で述べたが、台湾海域が戦争になって日本の輸入が止まれば、日本国民は干乾しになる。したがって高市円安参戦総理の国家戦略は、短絡的で認められない。

勝ると、トランプ氏はマムダニ市長との協定を表明した。トランプ氏には大義や戦略がなく、ディール（取引）だけがある。台湾有事は「存立危機事態になりうる」と高市総理が国会で答弁したので、中国は日本が台湾有事には参戦すると認識した。日本政府が存立危機事態を、自衛隊が武力行使可能な事態と定義しているからである。そこで考えられるのは、米軍の基地がある日本は、ミサイルの

再審法の改正を求める

過去の冤罪事例から再審法を考える 部落解放第32回北播研究集会

加藤孔明弁護士が過去の冤罪事件の事例をもとに再審法の問題点を詳しく解説した=11月24日、西脇市

であり、再審開始が決定した場合、刑事訴訟法による再審により審理がやり直しされる。袴田事件は、昨年9月26日、事件から58年後に無罪が確定した。

上ある刑事訴訟法の「第一編 再審」は、わずか19条のみで、刑事訴訟法の450条には検察官原告（不服申立て）の規定がある。再審請求審段階で検察官抗告が繰り返されてきわめて長期に及びがちで、加藤さんは「ここが一番大きい問題点だ」と指摘した。

新社会党女性委員会が主催する第24回全国女性党员・党友交流会が11月16日、東京・林野会館をメイン会場にしてサテライト開催され、兵庫県本部からは12人がオンライン参加した。

午前の交流会では、各地の取り組みなどを報告する18人から発言があり、午後は介護福祉士でライターでもある白崎朝子さんの「社会福祉基礎構造

いた水摩雪絵議員の発言や、入党したばかりの兵庫の若い交友の発言は、困難の中だからこそ、学習や集まりを続けることで希望はつくっていけるものだと感じさせた。

また、狭石啓子・女性担当中央執行委員による全国女性委員会の報告や、岡崎宏美委員長のあいさつからも、女性委員会が担当する『週刊新社会』5面の編集に参加してい

温かさのある繋がりや、お互いの取り組みの工夫熱い思い、さらには悩み等に学び合える全国女性委員会がつくれたらなどを感じた。女性委員の数、物理的距離、健康事情など各員の条件は様々だが、オンラインなども活用して拡がっていけると希望を感じた。

（森正美）

新社会党
女性委員会

第24回 全国女性党员・交友交流会

改革と介護保険」と題して講演に学んだ。

る全国の仲間の繋がりが感じられた。

紙の健康保険証を残せ 憲法を生かす会・兵庫が学習会

憲法を生かす会・兵庫県連合会議（山田誠一代表）は11月18日、神戸市兵庫区内で「マイナ保険証問題をえる」をテーマに学習会を開いた。講師は山田一代表が務めた。

● 神戸港の軍事使用に反対する討論集会
12月14日(日) 14時～
● 神戸市・中央区文化センター・11F
● 参加費500円
「主催」神戸港の軍事使用に反対する会
(連絡先)090・9713・3294(和泉)

地域ユニオン あちこち 464 あれこれ

郵政労働者の集配業務の出勤時の「点呼」でアルコール検査を実施せず、に集配業務をさせていた

センターでアルコール検査を実施せずに配達をさせていた。はりまユニオンの郵政の組合員の3人中2人が集配業務を担っている。

ル検査は必要だと思うがアルコール検査機器は壊れていて正確な数値は出ない。管理者もそのことを分かっているが放置している。重要とは思って

郵政労働者の「点呼」問題を考える

こんなことでいいのか
考えさせられた。「飲酒」
で運転していく事故を起
こしたら「生命」に関わ
ることで、利用者の郵便
物をダメにする被害も出
ることで、「点呼」では整列
させ、「経営理念」を唱和
させてアルコール検査を
した。酒気が残り酒の臭
いがしたら業務から外さ
ることで、假眠ができる
ので假眠ができる、
酒の力を借りた。静かに
仮眠ができる部屋があれ
ば事故は回避出来ていた
と考えられる。「点呼」で
アルコール検査もいい加
えられる。

岩本義久（はりまユ二
オン書記長）

岩本義久（はり
オン書記長）
められる。
正しいあり方の討
点呼につい
労務管理に利用さ



ワークショップの前段に上前万由子さんからSNSを活動した東アジアの市民社会運動についての報告が行われた=11月16日、神戸市垂水区

結成10年を迎えたこの
わすな憲法!いのちとく
らし!市民デモHYOG
O」は11月16日、垂水区
内で「秋の交流会」を開
き、約50人が参加した。
「市民デモHYOGO」
はこの10年間、原発、沖
縄、憲法、いのちとくら
しなど、さまざまなテー
マに取り組んで来だが、

県内の市民運動グルーピーが緩やかに繋がるネットワークとしての役割を果たす一方、県知事問題、ガザ問題をはじめ取り組むテーマや課題も多様化するなかで、各団体では高齢化問題、運動の広がりの困難など共通の課題を抱えている。そうしたなか、今年1月の新年交

流会では「平和とくじり」と人権を大切にする社会づくりをめざす市民運動のためのプラットホーム」という新しい共通理念を確認した。今回はその確認にもとづき、「市民デモHYOGOの将来像」を考え、今後どう具体化するのかをテーマに開かれた。

万由子さん（異路）代表が「東アジアのSNSを活用した市民社会運動」について報告。デジタルを活用して台湾や韓国の市民活動が政治を動かしていく様子が解説され、ソウル市では市の予算で有給インターネットを長2年間雇うことができ、ソウル市では専任で市民活動ができるなどで紹介された。その後、6つのグルー

秋の交流会でワークショップ
結成10年の「市民デモHYOGO」

「市民デモHYOGO」の将来像を考える

に分かれてワークシップに参加する。「共通理念」と「課題」の2つの視点から「市民デモHYOGO」

の将来像」について議論を行い、各団体からのアピールも受けて交流会は終了した。　（中村）

PFASの子どもへの影響を考察 基調講演と全国の取り組みから学ぶ

明石神戸PFAS汚染と健康を考える会

講演会を開き、約120人が参加した。基調講演では、高橋唯恵さん（多摩地区のPFAAS汚染から命と健康を守る連絡会会話人、高木基金PFAASプロジェクト事務局長）が「日本とFASを懸念しているの

か」と題して講演した。「有機フッ素化合物」FASは、あらゆる製品に含まれ、特に子どもへの影響が大きい。新生児が母体からへその緒を通りてPFASを取り込むことで低出生体重児（2500g以下）との関連が想定されている。日本は、OECD（経済協力開発機構）中で低出生体重児の割合が最も多い。米国環境保護庁の論文によると、『血中PFASが2倍になるたびに、その

う」とあり、低出生体重児として生まれた子どもは、発熱が頻発におこり、病氣にかかりやすく、将来的な発がんなどに繋がる可能性があるとの指摘がある。日本の食品安全委員会は、P.F.A.Sが健康に影響するとの論文を除外する一方、低評価の論文を追加し、健康を守るために規制値とはかけ離れた基準だなどと指摘した。

(タイキ) 公書問題
考える会」や「安心安全な水を求める西脇市民会」の代表、林まろみ石市議からの各地の報や、全国で初めて住民PFA S汚染血液検査公費で実施した岡山県備中央町の「円城斎浄水代表の小倉博司さんかの連帯の挨拶もあった。今、各地域での運動点から線になり、そしてに広がるとしていく

講演や各地からの報告のあとパネルディスカッションも行われた=11月15日、神戸市中央区

身体をいたわる年末にしましよう。

高止まりのまま年の瀬を迎えるお米価格。政府は、おこめ券の配布などを検討としていますが、食べずに待つことはできません。根本的なコメ政策が必要ですね。さて、11月からささや米の白米について、値下げいたしております。少しでもお求めやすくと、相談の結果です。「古古古古」米まで使用する備蓄米や、各産地なども混合しているブレンド米と比較すると「高い」です。でも、長年お客様から「やっぱり美味しい！」の声をいただいてきました、でかんしょ米、ささや米は、ともに味は折り紙付きの地元兵庫県・篠山産のこしひかりです。どこに出しても間違いない銘柄米です。外食の機会も多い年末ですが、ぜひ、ごはんと具沢山の味噌汁で体をいたわってください。



でかんしょ米	5kg	4,630円	(消費税込 5,000円)
でかんしょ米	3kg	2,778円	(消費税込 3,000円)
ささや米・白米	5kg	4,537円	(消費税込 4,900円) 11月から値下げしています。
ささや米・玄米	5kg	4,445円	(消費税込 4,800円)

以上述べたは、農業者への豆別所得補償と、食品への消費税廃止・減税など消費者の負担軽減を求める本

(有)ぴいぷる
電話/ファックス 078(531)0135



おんなの日

今、大きな悩みを抱えている。人からすれば「そんなこと?」と思われるかもしないが、毎日のことなので私にとっては大きな悩みである。

それは、睡眠がしっかりしていないことだ。

母の認知症発症からそれは始まり、今どんどんひどくなっている。睡眠時間が短くても平気な人はいるが、私は寝る2時間しても夜7時間以上は寝られていたので、今は平均5時間以下の睡眠時間は本当につらい。寝ても全くできなくなつた。だからいつも頭がぼおくとしている。寝たいのに寝れない。

「5時間なさいじゃないか」と思われるかもしないが、眠くなつて布団に入って寝付くまで2時間はかかり、そのあと、頭をかきむしるほど気持ちになることがある。

だから睡眠に関する情報には敏感で、今までいろんな方法を試してきた。睡眠学の権威と言っている先生の「上質な睡眠をとる方法」も実践した。①部屋を暗くする、②お風呂は眠る2時間以上に入る、③眠りに入呼吸法を実践する(息を8カウント吸つて8カウント吐く)などだ。夜、仕事でできないこともあ

るが、とにかくやってみるしかないと頑張る。8カウントの呼吸などは、回やっても眠ることが出来ず。10回もしたらあきらめてしまう。

今の私の最大の悩み

この3つの方法では眠れないで、ネットで出てきたGABAを試したりもした。GABAは神経を落ちさせる効果があるということで、この成分が入った「眠活ビネ

ル」がやめている。

眠れない日が続き、しんどさがピークになったので飲むが、これも効果がない。これを飲んだら睡眠導入剤を循環器内科に処方してもらつて、そこで飲むが、これも効果がない。これを飲んだら眠れる!と思つてしまつて頭が冴えてしまうのだ。

「どうしたらしい?」「どうしたら上質な睡眠がとれる?」といろんな人に聞き、いろんな人がアドバイスをくれる。自分に合った方法を見つけるしかないのだろうが、それがみつかるだろうか。

今までいろいろと試し、効果がないので余計に疲れている。「疲れきったらいいのだろうが、と

うことで、「平等への長い歩み」には「反乱、革

命」、「新しい財産主義」により、貧富の差は再

産の富裕層への集中が低減し格差が縮小していく傾向があり、「大再分配」と規定される。

これは、社会運動・組合運動が原動力となり、戦争や世界恐慌で加速した社会国家化が、累

進性を強めた税収を使って教育、保健医療、社会保障への支出を増やしたことでもたらさ

れた。しかし、1980年代以降の「保守革

命」、「新しい財産主義」により、貧富の差は再

産の富裕層への集中が低減し格差が縮小していく傾向があり、「大再分配」と規定される。

これは、社会運動・組合運動が原動力となり、戦争や世界恐慌で加速した社会国家化が、累

進性を強めた税収を使って教育、保健医療、社会保障への支出を増やしたことでもたらさ

れた。しかし、1980年代以降の「保守革